
第12 回中央執行委員会 

出席状況 ○＝参加、×＝不参加、▽＝早退、△＝遅刻                           2018.05.12  in藤田本部 

中畑 ○ 三上 － 上村 ○ 原田 ○ 内田 ○ 西崎 ○

高木 ○ 山本 ○ 小林史 ○ 濵 ○ 長尾 ○

岡山支部 上田 × 藤島 ▽ 吉田 ○ 頭士 × 柴田 ○ 武澤 × 井上 ○ 長谷部 ○ 安田 ○

倉敷支部 難波 ○ 大橋 ○ 黒木 ▽ 舩越 ○ 河田 × 坂本淑 × AM

美作支部 草川 × 藤澤 － 菱野 ○ 神崎 × 松川 ▽ 濱田 × PM

井笠支部 大谷 ○ 遠山 × 北村 × 竹内 ○ 小林幸 △ 計 26 /38

○＝ 22 △＝ 1 ▽＝ 3 ×＝ 10 ？＝ 0

委員長 坂本 ○ 副委員長
書記長

書記次長

ｱﾙﾊﾞｲﾄ

備前支部

備北支部
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09:30 学習 

10:40 休憩 

10:50 情勢報告 

11:00 協議事項 

12:30 昼休憩 

13:20 協議事項 

15:00 報告事項 

15:30 終了 

I. 学習  （9：30～10：40） 

講師：長久啓太氏（岡山県労働者学習協会） 

II. 情勢  （10：50～11：00）10:50～11:20 

・ 南北朝鮮、史上初の米朝の対話などの動きと日本の立場 

・ 国会空転から柳瀬元総理秘書官の参考人招致等により正常化へ。そもそも異常な事態をもたらしたのはだれの

責任か。その異常な事態は何を意味するか。 

・ TPP、“働き方”改革の国会審議 

・ 【単協決算状況共有】剰余金処分、減損処理対応等について協議。 

III. 協議事項 （11：00～）11:20～ 

１． 機関運営 

（１）次期執行部体制について（別紙）（11:00～11:30）11:20～11:40 

・ 選出状況及び定数について 

本人からの申し出等により、正規3名が退任予定です。 

高木副委員長について ⇒新四役、専従体制について 確認された。 

・ 役員選挙日程  5/16告示、 

16～22(火)立候補期間、 

23～27(日)運動期間、 

28～6/5(火)投票期間 開票日6/7(木) 

名前が決まった方から随時立候補用紙を送付します。立候補期間は上記の予定ですが、実務の関係で期

間前でも出来るだけ早く提出するようお願いします。 確認された。 

・ 支部運営に関する任務分担について 

専従の役割分担について 確認された。 

（２）分会体制確立に向けて  （11:30～11:40）11:40～11:55 

・ 正規は5月4週の新体制移行後、6月上旬までに決定。定時分会は、随時。 

・ 本日の定数確定を受け、来週よりセパ分会長、大会・部会総会の各代議員の選出を分会に要請します。 

・ 分会活動費の清算、5月末に締め、6月上旬に決算書提出。 

 

・「支部及び分会運営規定」は確定されたものではないように見える。確認の必要がある。→2011 年度中執議事録

を確認します。 

（３）大会準備   （11:40～14:00）11:55～14:30 



・ 代議員数について（別紙） 

・ 議案関係 

代議員数について確認された。 

○活動のまとめ（内田） 

・組織拡大の関連一般についての説明が不正確。 

内田：「どんな一年だったか」は不要ではないか。「はじめに」に加筆する方向でいいのでは。 

・憲法の問題をまとめて書き起こしたほうがよい。DC協議会について書きもらしがある。 

・「組織継承」の課題についてあった方がよいのでは。3.11 福島について派遣してもらったのでそれについて触

れてほしい。17方針を囲む方が分かりやすい。 

・「労働組合」ではなく「執行部」が適切ではないか。 

・関連一般に関する説明が「生協関連」の部分に限定されていて「一般労組」の部分が漏れている。別枠で説

明書きしたほうがよいかも。 

・労働安全衛生委員会の活動について書き加えてほしい。 

（12:25～13:15 昼休憩） 

 

○情勢（長尾） 

 

○活動方針（西崎） 

・日生協健保解散に関わって労働者の健康を維持する観点でなにか取り組みを具体化できないか。それと労働

安全衛生の観点を加えてほしい。 

・憲法問題について理事会との共闘のきっかけとして、「くらしとなかま」の憲法特集にも出ていた中富さんに

協力を依頼してもいいのではないか。 

・分野別協議体について言及している部分について「青年部」を盛り込んでいないのは意図している？ 

西崎：全く兆しのないまとまりだけに限定して表記した。青年部は動きがあると認識している。 

・階層別、業態別、職種別に整理したほうがよいのではないか。情勢について、平易な表現を心がけてほしい。

小売と流通は動きが必ずしも一致しているわけではないので分けて書き起こしてほしい。CS との関係は深くな

っているが前進は出来ていないので踏み込んだ方針化が必要ではないか。 

・平和行進について触れた方がよい。 

・平和行進は生協労組の重要なアイデンティティに関わるし、地域との共闘でも大きなウェイトを占めるので

あった方がよい。 

・圧縮配送についてどう考えるか触れた方がよい。 

 

○パート部会活動のまとめ（山本） 

・取り組み内容で書き漏れがあるように思う。社会保険学習会とか。 

・パート部会執行委員会の活動内容、充実したと聞いている。加えた方がよい。 

・新人研修受講者数がこれまでと違って増加しているのかどうか、増えていないのならその要因は？ 

山本：減っている。その要因はまだ分析できていない。 

 

○部会情勢（高木） 

・募集しても人が来ない要因は賃金だけではない。「大きな要因」のような表現のほうがよい。 

 

○部会活動方針（小林） 

・欠員対策を強く求める、といったことは盛り込んだほうがよいのではないか。 

小林：検討したい。 



２． 労使課題 

（１） 2018 年度年間日程提案について （14:10～14:30）14:40～14:55 

・ 労組見解に基づき、5月中に職場集会の開催を進める。 

・ 見解について（別紙） 

・ 意見を踏まえ、6月中執で判断。 

・注文書回収のタイミングについて資料に載っている内容に疑問がある。確認をしてほしい。 

→確認します。 

すすめ方が確認された。 

（２） 店舗上期体制  （14:30～14:35）14:55～ 

・ 春闘決着に伴い合意。定例の店舗会議において、各店舗の欠員状況把握（これまでは経協の報告事項）と

個別具体的対策について随時協議を進めることを確認。 

特段意見が出されなかった。確認された。 

（３） センター上期体制提案  （14:35～14:40）14:57～ 

・ 前回出された意見・質問についてやり取り。理事会持ち帰り。 

（４） スマホ問題   （14:45～14:50）14:59～15:15 

・ 前回出された意見を理事会に報告。セ長会議で取り上げ、認識の共有化を図るとのこと。 

・現状はどういう状況？ 

・配送指示書がなくなると困る、の声は聴く。 

・新コース一週目はあったほうがよい。現時点では紙がなくても対応できる。 

・基本的にはスマホだけでも対応できる。挙動が不安定なのは緩和したように思う。 

・いつも理事会は「丁寧にする」と表明するのに業務上掴む実態と労組がつかむ実態が違う。「丁寧」ではない。

是正するように求めてほしい。 

・部門によってどのように変更があるのかを事前に示す必要があるはず。 

・倉庫はコース出し後の最終確認のときに使っていたものがなくなる。 

・積み込み作業がどのように変わるのか、対応状況の点検を理事会に求めたい。 

・委託配送者にも配送指示書が必要な人には用意できる、との説明を徹底するようくぎを刺す必要がある。 

３． 組織強化・拡大、諸闘争  （14:50～15:10）15:15～15:25 

（１） 組織強化・拡大 

・ 学習会講師の都合が合わず、延期。新執行部体制になった後に開催する。 

・ 6.12TELアルバイト交流会企画中。未加入者への声がけ協力をお願いしたい。 

 

（２） 諸闘争 

① 安倍9条改憲反対署名の取り組み 

・ 署名集約状況 

・ 再度、署名を配布する。妥結投票などの配布物と重なるが、4月中に再配布する予定。 

・ 店舗前宣伝の当面の計画 

5/19 11:00～11:45地元9条の会と労組の共同の取り組みですが、専従のほとんどが同日の地連執行

委員会のために参加できません。共同開催なので、中執で参加できる人は積極的にお願いします。 

長尾書記次長と藤島中執が参加することを確認した。 

② 最賃体験の取り組み 

・ 最賃体験スタート 

③ 核兵器廃絶署名 

・ 岡山県原水協と協力し、店舗前での宣伝行動を企画中。具体化し次第、お知らせします。 



４． その他   15:25～15:30 

（１） 日生協健康保険組合 

・ 現在解散方針が確認された段階。7月に正式決定の見通し。 

 

（２） 2019 年参議院選挙に向けて 

・ おかやまいっぽんを軸に、19年参議院選挙の動きが始まっている。 

 

（３） 一斉積立引き出しの申し入れ 

承認が確認された。 

IV. 報告事項   （15：10～15：30） 

○ この間の活動 

4/14 第11 回中央執行委員会 

15 全国最賃アクション 

16 4 月度DC 協議会／備北支部レク 

17 ア部会会議／メーデー実行委員会／県労常幹 

18 井笠支部執行委員会 

18-19 労連第4 回パ部会幹事会 

19 憲法9 条署名行動（大福） 

20 アルバイト県北懇談会 

21 岡山支部レク／第 7 回地連執行委員会／全労

連最賃シンポ 

22 2017＆18 新卒労組員研修 

23 4 月度店舗協議会／労連組織財政委 

24 4 月度DC 懇談会 

25 労組カフェ（林田）／労連組織拡大推進委 

28 地連パ部会学習交流会 

5/1 第89 回メーデー／四役会議 

2 春闘妥結投票開票／労連憲法闘争本部 

3 5.3 憲法集会 

4 4 月度店舗会議／経営協議会 

6 2018 国民平和大行進スタート 

7 備北支部執委 

8 最賃体験スタート集会 

9 岡山支部執委／食べてんびん交渉（一般労組） 

10 5 月度中央労働安全衛生委員会 

10-11 第509 回労連中執 

12 第12 回中央執行委員会 

１． 上部･外部団体 

 生協労連関係 

 中四国地連関係 

 全労連‣岡山県労会議関係 

 その他、外部団体 

２． 労理協議会、組織内会議 

 経営協議会： 

 店舗会議： 

 DC 懇談会： 

 中央労働安全衛生委員会： 

 店舗協議会： 

 宅配協議会： 

 DC 協議会： 

３． 各部会･支部の報告 

 定時職員部会：5.20 地連パート部会、 

 青年・女性部会：5.26-27 生協労連青年部・女性部

交流会への参加組織を進めている。苦戦している。 

 アルバイト部会（準）：6.25 社会保険・税金学習会＠

林田を企画している。 

 ミドルエイジの会：5.12幹事会、6.12ミドルエイジ全国

交流会＠尾道への派遣組織中。 

 岡山支部： 

 倉敷支部： 

 美作支部： 

 備前支部： 

 備北支部： 

 井笠支部： 

 CS 関係： 

 生協関連･一般労働組合： 

 その他 

V. 次回日程    第13 回中央執行委員会 6 月16日（土）09：30～ 於：藤田本部 


